

Editorial

Nota editorial

Editorial Note

Autorías

Santiago Pérez Samaniego¹

¹Director de la Revista Cultura de Paz, Loja, Ecuador.

Como director de la Revista Cultura de Paz, me complace enormemente presentar el Volumen 7 de nuestra publicación. Este volumen es particularmente especial, ya que además de ofrecer una amplia gama de investigaciones sobre la Cultura de paz, interculturalidad, ambiente o desarrollo, incluye la presencia del monográfico titulado "No violencia: Acción política y transformación social".

Este volumen refleja un espectro amplio desde diversos enfoques y temas. Desde el análisis histórico de "Los años gloriosos: Noviolencia y pacifismo en España 1971-1990", hasta estudios contemporáneos como "Estudio y análisis de los crímenes de odio en España (2013-2020)" y "La violencia en juegos autóctonos y tradicionales en Colombia", cada contribución ofrece perspectivas únicas sobre la historia, desafíos y soluciones en el campo de la Cultura de paz. En particular, este número brinda la oportunidad de analizar la influencia de las minorías religiosas cristianas en la adopción y adaptación de métodos no violentos, mediante ejemplos como la lucha de la minoría afro en Estados Unidos, la conexión entre el pasado y el futuro de las luchas ciudadanas, demostrando cómo estas enseñanzas y prácticas influyeron en diversos grupos, desde minorías étnicas y religiosas hasta movimientos mayoritarios como son el obrero, el feminista o el pacifista en el artículo "Minorías y Noviolencia. Rompiendo los conflictos asimétricos".

Además, destacamos los escritos innovadores, tales como "Espiritualidades Andinas en Resistencia: Mujeres recreando la red de la vida", en la cual se examina el poder de las tradiciones culturales en la resistencia y la construcción de paz. Asimismo, el artículo "Alfabetización creativa en jóvenes estudiantes, Yucatán, México" examina la importancia de la educación en el fomento de una sociedad más pacífica, entre otros aportes trascendentales para los estudios de la paz y conflictos en contextos reales y actuales.

El equipo editorial agradece profundamente a los investigadores y colaboradores, tanto nacionales como internacionales, por sus valiosas contribuciones. Nuestro compromiso es mantener la alta calidad y prestigio de la revista, logrados a lo largo de siete años de esfuerzo continuo.

Un agradecimiento especial lo dirijo al Consejo Editor por su compromiso y dedicación a la excelencia de la publicación. Quisiera destacar la invaluable contribución del profesor Francisco Jiménez Bautista, que con su entusiasmo, dedicación y sabiduría nos motiva al continuo mejoramiento. Quiero también agradecer a los editores invitados del monográfico, Prof. Mario López de la Universidad de Granada, y Prof. María Belén Garrido, de FLACSO, por su trabajo y apoyo a este espacio de investigación por la paz. También extendemos nuestra gratitud al Prof. Enrique Luzuriaga por su aval en la Secretaría de la Revista.

Finalmente, quiero agradecer a Francisco Vega, de la empresa MOTU, cuya dedicación hace posible que nuestro sitio web funcione a la perfección y que tengamos una respuesta efectiva a todas las inquietudes respecto al funcionamiento del sistema.

Esperamos que este volumen inspire a nuestros lectores y siga contribuyendo al campo de los estudios sobre la Cultura de Paz, alentando a la participación en la construcción de un mundo más justo, resiliente y pacífico.

Con estima y esperanza.